
報告遅れて どうもすみません

2006.10.04

 ⽇本に来て もう ⼀ヶ⽉を過ぎました。  今まで 本当に 楽しかったです。皆は とても 優しくて熱⼼です。いろいろなお世話をくれました。もう 家族の⼀員にな
りました。家族と⼀緒にいろいろなことを 体験しました。特に 敬⽼の⽇ お婆さんの所に⾏って 梨を取ったり和菓⼦を作ったりして とても暖かくて 楽しかったです。
学校の先⽣達も私にいろいろなことを考えて助けてくれました。とても 感動しました。もうみんなと友達になりました。ともかく この⼀ヶ⽉は 私のとても貴重な経歴にな
りました。今まで 私に気遣う⼈たちに ⾮常に感謝をもっています。  今⽇ 交流センターの先⽣も来ました。私に気を使って どうもありがとうございました。中華料理
を⾷べました。懐かしいですね。ただ⾁に⽐べて野菜はちょっと少ないね。多分中国の以前の⾷べ⽅と思います。けど お腹 いっぱい ご馳⾛様でした。  今まで ちょっ
と 忙しいで 報告遅れて 申し訳ありません。皆も 元気ですね。これからも⼀緒にがんばりましょう。 (原⽂)
これは⽇本語で投稿されたものです

劉 暁倩さんの⽇記



今⽇ 発表できますか

2006.10.12

 前はせっかく書いたの⽇記を発表できない。2回書いたけど発表できない、悲しかったです。だから最初に試してみよう。
これは⽇本語で投稿されたものです

劉 暁倩さんの⽇記



最近楽しいこといっぱいあるです。

2006.10.12

10⽉７⽇は松⼭の秋祭りです。私は2時50分起きてお祭りを⾒に⾏きました。「⼀体⾛り」はすごいです。あとで私は住んでいる団地は⼥の⼦にも⼩さい御神輿を作りました。
私も参加しました。⾯⽩かったです。後で隣⼈のみんなは集まって話し合って外でお菓⼦を⾷べて⼀つの⼤きい家族のような暖かい感じです。本当に楽しくて幸せです。 １0⽉
9⽇家族といっしょに九州の別府に⾏きました。海卵という⽔族館すばらしいね。そして私のホームスデイファミリのおかげで初めに温泉に⾏って⽇本の温泉が⼀番多いところ
に⾏きました。幸せね。本当に感謝しています。 今⽇の⽂化祭もとても⾯⽩かったです。私は作ったお花も展⽰して茶道部の部員として浴⾐を着いて茶を運んでいました。参
加できることはとても楽しかったです。けど時間がちょっと⾜りなかったから全部の部活動の展⽰を⾒えなかったです。ちょっと残念でした。後もこの学校はもうこのような⾏
事がないみたいです。悲しいですね。もう⼀回⾒る機会もないね。みんなはどう。こんな⾏事がまだありますか。あったら頑張ろうよ。 さて今⽇中国の短期の交流⽣徒が来ま
した。私の東北育才学校の先輩に会いました。嬉しいね。皆のところに来ましたか。 皆最近元気ですか。何の⾯⽩いことがありますか （原⽂）
これは⽇本語で投稿されたものです

劉 暁倩さんの⽇記



家族――惜しい

2006.12.04

がんばってという⼀⾔。⼀回の握⼿。⼀回の抱擁。単純な⾔葉や会話に⾒えます。だけど、それが真⼼を感じさせくてくれる。それが⼈のつながりを感じさせてくれる。⾔葉で
は表せない深い⼼を教えてくれる。昨⽇また⼤洲（松⼭から⾞で1時間半ほどの距離）のおばあさんの家に⾏きました。つまり、さよならを⾔いに⾔ったのです。あぁ、来週に
はもう引っ越さなければいけません。おばあさんの家まで遠かったから、今まで5、6回だけしか⾏ったことがなかったけれど、本当に⾃分のおばあさんの家のように暖かく迎
えてくれました。⾏く度にみんなからたくさんの質問を受けました。私の勉強、⽣活、楽しく過ごしているか、聞いてくれた。まるでこの家の⼦ようです。おいしいものを買い
に⾏ったり、⽇本の⾳楽のコンサートを⾒に⾏ったり、弟や妹と⼀緒に髪を切りに⾏ったりしました。本当のことを⾔うと、⽇本でこんなに髪を切るのが⾼いと知っていたら、
⽇本に来る前に髪を切るなんて贅沢しませんでした。髪の⽑を短くして、1年間髪の⽑を伸ばすの準備したのに（それでも髪の⽑は伸びて広がってしまうだろうけど――）。で
もおばあさんの家が美容院なので、髪の⽑を切ることができるというラッキーな体験ができました。来て1ヶ⽉⽬の時の楽しかった別府旅⾏も、⼤家族でいっしょに⾏きまし
た。みんなはとても私を気にかけてくれて、私の⽴場で考えてくれました。それは単なるお客さんへの対応ではなく、⼼の底からの配慮だと感じました。それを⾒て、私はこの
家庭に溶け込んだのだと感じたのです。それからよくできた美しい贈り物を⽤意してくれました。夜にはいっしょにおいしい中華料理を⾷べて、レストランの前で記念撮影をし
ました。写真の中で私とおばあさんの⼿はしっかりと握りあっていました。別れる時、私はついに⾃分の感情をしっかりコントロールすることができなくなって、おばあさんを
抱きしめたとき涙が勝⼿にあふれ出てきました。それからは全くコントロールができませんでした。涙にむせながら“うん、頑張る、ありがとう”と⾔い、私は微笑みと涙の中で
⾞に乗りました。しかしずっと後ろを⾒ていました。全く⾒えなくなるまで、ひっきりなしに⼿を振りました。その後おじさんのところにお別れを⾔いに⾏きました。握⼿して
から別れを告げるとき、握りしめた⼿の⼒の強さが私への応援のように思えました。おばあさんと同じように抱きしめてくれたとき、どんな⾔葉も全く無意味に思えてしまうほ
どの優しさが、⼼の中に流れこんできたようでした。私たちは何度も“また会いましょう”と⾔い合いました。⾞に戻って、窓の外で⾒ていると、やはり気持ちを落ち着けること
ができませんでした。この⽇曜⽇にもうすぐ引っ越しだと思うと、惜しい気持ちでいっぱいになりました。先⽣も次のお⺟さんも私が次の家族のところに⾏くのを楽しみにして
いると聞きました。私も次の家も私にとても良くしてくれると知っています。しかし、それでもやはり惜しまれるのです。本当に。なぜなら、私はもう今この家庭に溶け込んだ
からです。お客さんとして気をつかわれるのではなく、本当の家族のように⼼にかけてくれたのです。お互いの意思疎通も隔たりはありませんでした。私達は中国と⽇本の違い
をたくさん話して、両国の⽂化を交流しました。学校でおきた⾯⽩いエピソードを話したり、今⽇は何を勉強したのか、いっしょにプリクラを撮ったり、笑顔が絶えない楽しい
時間を過ごしました。私が⾵邪を引いた時は、みんな私に薬を飲むようによく寝るように促したり、⾵邪の予防（うがい）の⽅法を教えてくれました。お⽗さんの誕⽣⽇には、
私はがんばってpowerpointでプレゼンをしました。パソコンの⽇本語表⽰はよくわからなかったので、⾊々⽅法を考えたけれど⾳楽がでませんでした。しかし少なくとも私の
気持ちは伝わったと思います︔前は多くの礼儀を⼤切にしていませんでした。故意ではないけれど、何か⾄らないところがあったら、注意してくれました。私の将来のために考
えてくれているのです。今⽇までたくさんの⾷事をするときのマナーを学びました。……本当に⾃分の家のようです︕⽇本にきて3ヶ⽉が経ちました。最も貴重なことは、この
ようなお客さんではなく、家族の⼀員になる感覚だと思いました。10⽇にはこの家を離れます。私は9⽇に妹のピアノの発表会で舞台に上がって⼀緒に演奏します。たとえ上⼿
に（⻑い間が弾いていなかったから）弾けなくても、がんばります。いい記念ですから。私は今やはり間もなくやってくる別れに直⾯する勇気がありません。でも少なくともこ
の最後の1週間を⼤切に、楽しんで過ごそうと思います。美しい記憶が残せるように頑張ろうと思います。 （訳⽂）

劉 暁倩さんの⽇記



スピーチコンテスト

2006.12.08

今⽇は愛媛県国際教育研究発表会のスピーチで優勝した。とても楽しかった。この⼤会は⽇本の⽣徒の国際研究についての発表はメインとして留学⽣の部分もあります。だから
⼀位とかは⽇本の⽣徒の部分で私は留学⽣の部分で優勝して特別賞をもらった。7⼈の留学⽣が参加して私以外は皆もう⽇本に⼀年間ぐらい⽇本に暮らして来⽉はもう帰るつも
りです。その中の⼀⼈は⽇本に来た前も8年間を⽇本語を習いました。だから最初は結構緊張した。けど最後は⼆⼈は賞をもらって先⽣からは多分私は⼀位と聞いてとても楽し
かった。 そしてもっと⼤切なものはこの機会を通して⾊々な国の留学⽣と友達ができた。私⾏く学校は私⼀⼈だけの外国⼈で 住んでいる町も留学⽣が少ないから今回は初め
て⾊々な国の⽣徒と交流して仲良くなってめっちゃめっちゃ楽しかった。こんな機会はもっと多くなったらいいな。 （原⽂）
これは⽇本語で投稿されたものです

劉 暁倩さんの⽇記



今までありがとうーー100⽇の記念

2006.12.20

今⽇⽇本に来て１００⽇になったか︖記念の⽇ね︕この１００⽇経験は本当に私の⼈⽣の⼤切で貴重な宝になった︕特にホストファミリと深い感情を作った。先週は新しい家に
引越しした。そのとき引越しとか疲れがたまってそして｢前のホストファミリはもう⾃分の家に成って⾃分の家族になってから離れたくなくて悲しいな｣と思って気持ちも良く転
換できなかって今の家に来てすぐ熱が出て病気になった。けど病気のおかげで今のファミリのみんなの気遣うももっとよく感じた。前のファミリのお⽗さん、お⺟さん、妹とか
も今までもずっとメールでやり取りをしてみんなも私を家族の⼀員としてずっと⽀えてくれて私に応援してくれているからそんな悲しさがいらないと思った。離れたときもお⽗
さんに『頑張れ』と⾔われて⾃分は中国を離れたときのような感じです。ずっといっしょうにいるの感じがあってお互いのことを気遣っていますからそれは本当の家族だから実
は離れないね。そして私は今もうひとつの家もあった。今の家のみんなも本当に私のことを気遣ってくれて私は暖かくて幸せを感じた。だからこれからも今のファミリとも家族
になれると信じています。⾃分が本当に幸せだと思います。交流基⾦の先⽣たちに学校の先⽣たちに｢本当にありがとうございました｣と⾔いたい。私に⽇本のことを体験させる
だけじゃなくて⽇本の家を作らせるからです。 家の⽅が本当にすごく幸せだ。けど紫⽉痕の⽇記を読んで実は私も学校でそのような感じがあります。私の学校の留学⽣は私し
かいないですから最初はみんなすごく興味を持っていた。けど時間が経って新奇感が薄くなって本当の近い友達が少ないです。本当に興味とか合ったら外国のこととかに興味を
持っている⼈と本当の友達に成れた。クラスメートは⼆⼈とか三⼈とかはもうすごく仲良しですからいつもいっしょうに⾏動するとか同じ話題を話しているからなかなか⼊りに
くいの感じです。そして私もみんなの話している⼈とか事情とかあまり分からないからここの⽅⾔もまだいろいろ分からないから普通みんなの話の中に⼊りにくいという感じも
あります。みんなもいつも説明するのも⾯倒と思います。本当の友達も何⼈かもいる。クラスメートじゃないけど本当にお互いのことを思ってたくさんの話もできる。けどやは
り本当にクラスの中にも⼊りたい。みんなといろいろ話しできるように努⼒していきたい。本当にまだいろいろな難しさがあるけど頑張ります。 （原⽂）
これは⽇本語で投稿されたものです

劉 暁倩さんの⽇記



⽇本の伝統と静かな⽣活

2007.02.13

昨⽇はホストファミリーの家族と⼀緒に親戚のところに⾏っておひな様とかいろいろ⼿作りのものを⾒に⾏った。とても楽しかった︕⽇本らしいの家、庭、花、飾り、静かで穏
やかな伝統の⽣活、⽇本⽂化などいろいろ体験しました。いろいろに感動した。 お婆ちゃんは毎⽇庭のさまざまなお花を世話したり⽔引の飾りとかおひな様とかを作ったりし
て（とても上⼿で有名で美術館とかでもいろいろな作品は展⽰されている）節と季節によって部屋の飾りを変わったりとかをして娘もお花の先⽣と書道の先⽣をしたり着物の帯
の絵も描いたりして⼆⼈ともとても器⽤でセンスがよくて何でも作れるの感じをする。私にいろいろな飾りとかを⾒せて紹介してくれた。私はそんな静かで⼼を落ち着いていろ
いろな些細な楽しさの中で⽣活してとても幸せなと思っている。いろいろは最⾼だ︕とても尊敬している︕ そしてみんなは私をいい思い出といい記念ができるためにいろいろ
してくれた。婆婆はまた私に着物を着せてくれておばちゃんは（さっき⾔った娘、華道と書道の先⽣）私の髪の⽑をきれいに整えて形を作ってくれて（そんな私のそんな短い髪
の⽑はそんなきれいにできてびっくりした︕美容院も開けると思う︕）３台のカメラ〔爺爺、おじさん、まま〕は私にいろいろな⾓度から写真を写してくれて（モデルみたいな
感じ）本当に幸せで楽しかった︕私はチャイナードレスも持っていた。着てみんなに⾒せてまた写真も撮った。中国結びもおみやげとしてあげました。おひな様と似合うと⾔わ
れてよかった。おばあさんはまた私に五節に関する飾りとかも教えてくれた。つまりいろいろ伝統なものを習った。実は私は⾏く前にインターネットで調べてひなまつりのお節
句も中国の上⺒節から来た。ただ中国の体の代わりにおひな様を江の中で清めるになった。昨⽇もこれに関して聞いてみて確かめた。おばあさんも全部中国から来たと⾔った。
本当に今まで⼀番印象深いのは⽇本のたくさんの伝統は中国から習って⽇本独独の⽂化に発展した。これもすごいなと思う。 みんなにとても感謝している︕いろいろ親切にし
てくれて教えてくれた︕感動した︕またいろいろ習いたい、そしてもっとみんなに中国のことを紹介したい︕
これは⽇本語で投稿されたものです

劉 暁倩さんの⽇記



先⽣たち、どうもありがとうございました︕

2007.03.03

⽔曜⽇広島から帰って⾦曜⽇すぐ期末テストでずっと続いてやっと昨⽇で終わり︕落ち着いた。こんな美しく楽しく最⾼の５⽇間を⾃分も記録したいですけどみんなは広島の中
間研修について次々とお礼と感想を書いて「遅くてごめん」も書いて私もゆっくり考えたら確かに⾃分は遅すぎ今はまたそんな話をしたら雰囲気も違うね。まあつまりめっちゃ
楽しかった先⽣たちお疲れ様でした︕ありがとうございました︕そしてみんな⼀緒にがんばろう︕私たちはお互いにこんな親しい親友にしてお互いに⽀えて励まして本当に良か
ったね︕⼀緒にどんどんどん、どん⾏きましょう︕私たちの⼤切の⼀年間で悔いのないように⼀緒に頑張ろう︕ （原⽂）
これは⽇本語で投稿されたものです

劉 暁倩さんの⽇記



綱引きー勝った︕最⾼だ︕

2007.05.08

みんなお久しぶり︕⻑い間⽇記書かなかった。それは４⽉に⼊ったごろ、３軒⽬のホストファミリーに変わって、お婆ちゃんの家だからインターネットが繋がっていないから、
なかなかインターネットするのは難しいからです。繋げるまで、もうちょっと時間がかかりそうです。今は学校の先⽣のパソコンを使っています。今の気持ちはとても書きたい
から先⽣に頼みました。 先までブロックマッチの初対戦ーーリレー綱引き⼤会終わりました︕私たちの紫⿓ブロックは優勝しました︕頑張りました︕とても疲れて体も痛いけ
ど楽しかった︕リレーは私たちのチームは最初は最後だけど最後は⼀位になった︕その間の⼈の頑張る姿を⾒てめっちゃ感動した︕すばらしい︕綱引きは皆⼀緒に⼀⽣懸命、全
⾝の⼒を使って頑張りました︕転んでもすぐ⽴ち上がってまた列の中に⼊って頑張る︕すごく気合だった︕毎回私たち頑張って勝ったとき隣の⼈と⼿を打ち合わせて「イェー」
と⾔って最⾼だった︕団体の⼒をすごく感じた︕⾃分もその中の⼀員として誇りを持っています︕ 中国の運動会でも⽣徒が綱引きができたらいいな︕ルールを守ってしっかり
したらそんなには危ないことではないと思っています。本当に皆は⼀緒に頑張って協⼒する⼒の感動及び楽しさを感じることができます。中国は⼀⼈っ⼦で親たちは⼦供はちっ
ともちょっとの怪我でもさせたりことはできないから⼦供たちはたくさんの楽しめる機会を逃しました。修学旅⾏とかスポーツの項⽬とかいろいろ失いました。もちろん安全は
⼀番⼤事だと思うし親たちの気持ちも分かるけどその間のバランスはもうちょっと取れたらいいかなと私は思っています。
これは⽇本語で投稿されたものです

劉 暁倩さんの⽇記



やっほう〜みんな元気︖

2007.06.04

私は今交流基⾦の先⽣たちのところに来ましたよ︕せっかく東京に来て先⽣たちにも会いたいと思ってここに来ました︕⼩島先⽣は交流基⾦の案内もしてくれてどうもありがと
うございました︕ここの規模は⼤きいな︕いろいろの部⾨があってそれぞれの分野で国際交流に関する項⽬をやっていますね︕今の世界はグローバル化が広がって、国と国の交
流は本当に⼤事だな︕私たちも、今回の機会を通して⽇本のことを分かって、それだけじゃなく、⾃分の国のことも外国の⽬で⾒ることもできました。それで、私たちもその交
流には⾃分の⼒を発揮することができました。これからもみんな⼀緒にもっとがんばろう︕⽇本にいる最後の⼆ヶ⽉間、そして帰ってからも、⼀緒にがんばろう︕
これは⽇本語で投稿されたものです

劉 暁倩さんの⽇記



家に着きました

2007.07.29

家に着いたけど、今家のコンピューターはまだ⽇本語を⼊⼒のが不便なので、先ずは中国語で⼊⼒しましょう︕ 家に着いたら、なんだかよく知っているような知らないよう
な、習慣になれないという感じで、まるで⼜新しい⽣活を始めるような感じです。でもその内良くなるでしょう。 この⼀年は、本当にとても貴重なもので、お世話になったす
べての皆様にお礼を申し上げます。今の私は依然としてこの⼀年はとても幸せで、私達の友情と交流はずっと続くと信じています。また⽇本の空港から⾶び⽴つ時、みんなに⼿
を振ってお別れをしながらもきっと⼜帰ってくるという感じがしたことを覚えています。これから、私達はちょうど⽇本へ⾏った時と同じように、引き続き全く新しい戦いに挑
みます。将来の再会のために、そしてその時わが⻘春に悔いなしといえるために。
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お久しぶり、メーデーおめでとう︕

2008.05.03

まず基⾦の先⽣達に、 私に報告書とアルバムを郵送してくださいまして、ありがとうございます。1年間の忘れられいことをまた思い出して、感慨と懐かしさで胸いっぱいにな
りました。 次は私のハッピーなメーデーをお話しましょう。家族全員で北陵公園へ⾏きました。⼦供の頃からよく⾏った公園で、家族で⼀緒に散歩したり、⾵に当たったりし
ただけだけど、半年後、私がまた家族を離れて、このように親と⼀緒にいるのがもうできなくなる、と思うと、このように家族揃って冗談を⾔ったり、お互いに相⼿を思いやっ
たりする光景をとても⼤切にしたいと思います。とても美しくて、幸せだと感じます。幸せは実は本当にとても簡単なことです。 おひさしぶりね︕ハッピーな写真を何枚か載
せよう︕⽇本でずっとお世話になった先⽣や友達にも⾒えるのね。何回もやってみたけど、写真はアップできないの〜〜とりあえずまず⽇記をやってみようか︕
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